



Das Landeskadertraining erfolgt ab 2018 nach folgenden Einteilungen:

B-Kader:

Die Kriterien für eine B-Kaderzugehörigkeit sind vom ÖSB vorgegeben. Ausschlaggebend ist die Kaderzahl eines Spielers¹ mit 1.1. des Jahres. Die geforderte Kaderzahl beträgt bei Burschen 300 und bei Mädchen 150.

Die Kaderzahl berechnet sich folgendermaßen:

$$\text{Kaderzahl} = \text{Elozahl} - ((\text{aktuelles Jahr} - \text{Geburtsjahr}) * 100)$$

Berechnungsbeispiel für Spieler geb. 2005, Elozahl 1. Januar 2018 beträgt 1645

$$1645 - ((2018 - 2005) * 100) = 345 \Rightarrow \text{B-Kaderzahl erreicht}$$

In der U8 gilt eine Mindestelozahl von 1200, in der U10 von 1400. Ab U12 findet die Formel Anwendung.

Zusätzlich zu den so bestimmten B-Kaderkindern werden zu Jahresbeginn vom Jugendreferenten 5 Freiplätze für den B-Kader vergeben. Diese werden bis 10. Januar veröffentlicht.

Das Training des B-Kaders teilt sich auf 2 Gruppen auf:

Die U16 und U18 trainieren via Skype mit IM Georg Fröwis. Trainingszeiten und Trainingsinhalte werden dabei direkt mit dem Trainer abgestimmt.

Die U12 und U14 (sowie sehr starke U8/10-Spieler) trainieren mit CM Florian Mostbauer. Geplant sind wöchentliche Trainings (via Skype oder in Gruppentreffen) im Ausmaß von zumindest 60 min, sowie Hausarbeiten und Turnierbetreuungen. Auch hier werden die genauen Zeiten und Inhalte direkt mit den Teilnehmern abgestimmt.

Die Finanzierung des B-Kaders erfolgt durch ÖSB, Landesverband und Sponsoren bzw. Eigenmittel (Verein oder Eltern). Weitere Informationen dazu in der Rubrik [Jugend](#) auf schach.at

C-Kader:

Als Vorstufe zum B-Kader wird es ab 2018 einen C-Kader geben. In diesem sollen vor allem U8 und U10 Spieler gefördert werden. Erfolgen soll dies durch regelmäßige Gruppentrainings in Linz. Ebenfalls sollen C-Kaderspieler die Möglichkeit bekommen vom Landesverband geförderte Sondertrainings zu beziehen.

Spieler aus der U12 (in Ausnahmefällen U14), welche die Aufnahme in den B-Kader knapp nicht erreicht haben, sollen auch am C-Kadertraining teilnehmen können.

Für den C-Kader gibt es keine festen Zugangskriterien. Einige Spieler (vor allem mögliche Teilnehmer der österreichischen Jugendmeisterschaften) werden eingeladen, es wird aber auch die Möglichkeit geben sich um Aufnahme in den C-Kader zu bewerben. Die Kadererstellung erfolgt bis Ende Januar.

Inhalte und Zeitpläne des C-Kadertrainings werden nach Bekanntsein der Teilnehmerzahlen veröffentlicht.

¹ Bezieht sich sowohl auf Burschen als auch auf Mädchen